

Fecha 26/11/2024 \$920,477 Vpe pág: \$1.221.600

Vpe:

Vpe portada:

Tirada: Difusión: \$1.221.600 Ocupación:

Audiencia

19.500 6.500 6.500 75,35% Sección: Frecuencia: 0

ACTUALIDAD



POR HECHOS OCURRIDOS EN EL DEPARTAMENTO DE SALUD

## Alcaldesa podría sumarse a querella por fraude en la corporación

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

En febrero de 2022 fue interpuesta una querella por el entonces secretario general de la Corporación Municipal Gabriel González Videla, Ernesto Velasco, tras recibir una denuncia anónima -así como también de publicaciones en redes sociales- que daban cuenta de una serie de pagos a personas que no habrían tenido vínculos con la institución.

Dicha querella se interpuso en contra de Nicole Cadena Munita, quien se desempeñaba como coordinadora del Departamento de Salud, y de su marido Cristián Muñoz Fredes, accionista y controlador de Mucad SPA, empresa que recibió pagos por parte de la institución sin ser reconocida como prestadora de servicios.

En este contexto, tras una revisión, la Contraloría General de la República detectó pagos "improcedentes" por \$761 millones de pesos en la corporación municipal por los servicios a honorarios de 19 personas que no desempeñaron sus funciones en recintos de atención primaria de salud.

El ente fiscalizador derivó su informe final de 163 páginas y otros antecedentes a la Fiscalía Local de La Serena y al Consejo de Defensa del Estado "para los fines a que haya lugar", como era la posible apertura de una arista penal.

Según la Contraloría, el Departamento de Salud desembolsó 375.765.552 de pesos en 2020, y \$385.277.310 en 2021. Es decir, cada persona recibió desde 5 a 91 millones en total, todo sin trabajar en recintos primarios de salud durante la pandemia.

Además, el ente contralor calificó estos hechos como de "alta complejidad", y adelantó que buscará la restitución de los recursos

Dentro de los montos objetados, la Unidad de Control Externo de la Contraloría General de Coquimbo también detectó irregularidades en "lo relativo a pagos por servicios sin respaldo de su realización" desde la entidad, administrada por un directorio que lideraba el suspendido alcalde de La Serena, Roberto Jacob.

En concreto, durante 2021 pagaron 31.272.696 de pesos por servicios a honorarios donde no se presentó la documentación que acreditaba la realización efectiva, y si bien la corporación remitió diversos informes al ente contralor para aclarar la situación, "estos no detallaban en qué día y entre qué horarios prestó



Pese a que, producto del fraude en la corporación, se formalizó una querella en 2022, hasta la fecha la investigación no ha mostrado avances concretos.

La jefa comunal confirmó que realizarán auditorías en la institución que tiene a su cargo la salud y la educación municipal con la intención de conocer a fondo sus estados financieros. Tanto en la arista administrativa como penal, hasta la fecha no hay mayores avances según pudo confirmar Diario El Día.

**\$761** 

Millones corresponde al monto presuntamente defraudado al interior de la corporación municipal de La Serena.

sus servicios el personal en cuestión, sin que fuese posible acreditar su efectivo cumplimiento".

En este contexto, dentro de las diligencias solicitadas por la corporación municipal ante el Ministerio Público y la justicia, se han despachado órdenes a la PDI para investigar, con el objeto de empadronar v tomar declaraciones a testigos. Por otro lado, desde la corporación indicaron que la Fiscalía ha requerido información a distintas reparticiones del Estado como la Contraloría y al mismo organismo dependiente del

Junto con lo anterior, la Unidad

Anticorrupción de la Fiscalía Nacional se encuentra realizando el levantamiento patrimonial de los presuntos involucrados, algo que sería clave en el marco de las indagatorias, ya que según había dado a conocer el exconcejal Félix Velasco, parte de los dineros defraudados habrían sido usados para instalar clínicas o cafés en el sector oriente de La Serena.

En cuanto al estado actual de las indagatorias, la Fiscalía Regional informó que actualmente la investigación se encuentra vigente y con diligencias en curso.

En tanto, la arista administrativa tampoco ha mostrado mayores avances conocidos.

## ALCALDESA BUSCARÁ HACERSE PARTE EN LA QUERELLA

Consultada respecto al fraude al interior de la corporación municipal, la alcaldesa suplente, Daniela Norambuena, recalcó que no permitirá "que el mal manejo de los recursos públicos siga empañando el nombre de nuestra ciudad. Ante las graves acusaciones de fraude

Realizaremos las auditorías que se requieren para conocer el verdadero estado de la corporación e interpondremos las querellas penales que

DANIELA NORAMBUENA ALCALDESA SUPLENTE DE LA SERENA

correspondan"

que han surgido en la corporación. actuaremos con total firmeza, haciendo valer la ley".

Según la edil, se realizarán "las auditorías que se requieren para conocer el verdadero estado de la corporación e interpondremos las querellas penales que correspondan, e iniciaremos las investigaciones para hacer efectiva las responsabilidades administrativas", agregó.

En esa línea, remarcó que "la justicia, el cuidado de los recursos públicos y la transparencia son prioridades para nuestra administración, y no descansaremos hasta que se esclarezca la verdad y podamos sanear las finanzas de la corporación, cuya misión es muy relevante para nuestra comuna".